

Instala el INE la comisión de presupuesto para 2023

VÍCTOR BALLINAS

En sesión extraordinaria, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó por unanimidad la creación de la Comisión Temporal de Presupuesto, con el fin de integrar la propuesta de anteproyecto sobre el gasto de 2023. La consejera Beatriz Zavala encabezará dicha instancia.

Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, destacó en la sesión que “para 2023 será un presupuesto delicado y muy importante, no solamente porque de ello van a depender las funciones y los servicios que este instituto le brinda a la ciudadanía, sino también el cumplimiento de una serie de atribuciones constitucionales que el próximo año se centran, además de las funciones ordinarias, en tres circunstancias particulares”.

En primer lugar “la realización de las elecciones para renovar la gubernatura en dos estados en junio de 2023, entre ellos la entidad más grande del país, el estado de México, que junto con Coahuila renueva su Poder Ejecutivo”; en segundo lugar, dijo, la posibilidad, luego de la reforma de 2019 de que se promueva la realización de una consulta popular y, en tercero, el inicio ese año del proceso electoral más grande de la historia.

“Me refiero a las elecciones de 2024, cuando no solamente se renovarán todos los cargos electivos a nivel federal, sino además tendremos la concurrencia más grande. Ese año tendremos el padrón electoral –que sigue creciendo– más grande, por tanto, el número de potenciales votantes más alto, así como el número de cargos electos en disputa más amplio de nuestra historia”, explicó.

La consejera Carla Humphrey Jordan –quien se integra por primera vez a esta comisión– manifestó que “en un Estado social y democrático de derechos, como el nuestro, los presupuestos son una expresión de compromisos y convicciones republicanas con el cumplimiento estricto de la Constitución y el marco jurídico de la materia; son manifestaciones de la sensibilidad social y política de las y los responsables respecto de la situación económica internacional y el estado de las finanzas públicas nacionales”.

La consejera Norma de la Cruz demandó reconocer el arduo trabajo y resultados que presentó la Comisión de Presupuesto 2022, pero también integrar al nuevo documento las propuestas y recomendaciones que hizo el titular del Órgano Interno de Control del INE, descritas en el informe que presentó el pasado 18 de marzo.

Presupuesto del INE para 2023, delicado, asegura Córdova

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Al aprobar el Consejo General la Comisión Temporal de Presupuesto 2023, en sesión extraordinaria, Lorenzo Córdova, consejero presidente, advirtió que éste no debe comprometer el desempeño del Instituto Nacional Electoral (INE), que tendrá como tarea la renovación de la gubernatura del Estado de México y el inicio de la elección presidencial.

“Será un presupuesto delicado

y muy importante, no solamente porque de ello van a depender las funciones y los servicios que este instituto le brinda a la ciudadanía, sino también el cumplimiento de una serie de atribuciones constitucionales que el próximo año se centran, además de las funciones ordinarias, en tres circunstancias particulares”, planteó.

Dichas tareas comprenden la elección de Coahuila y el Estado de México, la eventual consulta popular y el inicio del proceso electoral

FOCOS

Los nombres. La comisión estará integrada por los consejeros Norma Irene de la Cruz, Carla Astrid Humphrey, Ciro Murayama y Jaime Rivera Velázquez.

2023-2024, lo cual, a la vez, se realizará con cuatro nuevos consejeros electorales, entre ellos el presidente, por lo que será un gasto que ya no administrará Córdova Vianello.

“Lo que ocurrió con el presupuesto de este año, creo que, sin pretender entrar en polémicas, me parece que abre una serie de lecciones que, con mucha humildad y compromiso democrático, debemos todos aprender, para que no se comprometan estas funciones importantísimas

Los tiempos. Humphrey Jordan, quien por primera vez se integra a esta comisión, se pronunció por que se tome en cuenta la austeridad republicana: “Debemos ingresar con una nueva óptica y con una redoblada responsabilidad y convicción auténtica con la austeridad republicana”.

que el INE tendrá que desplegar el próximo año y de las que depende la viabilidad y la recreación de nuestro sistema democrático”, remarcó.

Lo anterior, en referencia a la controversia constitucional que se ingresó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación del presupuesto 2022, luego de que la Cámara de Diputados recortó un tercio de gasto al organismo, lo que implicó realizar la revocación de mandato con menos casillas instaladas.



LLAMADO. Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE, ayer.

4

MIL 913 MDP FUE EL RECORTE DE ESTE AÑO.

3

MIL 830 MDP SE DESTINARON A LA REVOCACIÓN.



FOTO: ESPECIAL

• SESIÓN. Integraron la comisión que inicia con la petición de recursos.

#LORENZOCÓRDOVA

Presupuesto para 2023 será delicado

VISIÓN A FUTURO

1

Piden que no se comprometan las funciones del instituto electoral.

2

En 2022, la Cámara de Diputados recortó 30 por ciento el presupuesto.

3

Se deben alistar los recursos para una eventual revocación de mandato.

4

Consideran que deben trabajar con una redoblada austeridad republicana.

EL PRESIDENTE DEL INE PIDIÓ DEJAR ATRÁS DIMES Y DIRETES

POR ELIA CASTILLO
EAS@ELHERALDODEMEXICO.COM

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, llamó a dejar atrás los *dimes y diretes* y construir un presupuesto para 2023 que les permita cumplir con sus funciones, y se comprometió a construir una propuesta de recursos austera.

"Haremos el compromiso y el esfuerzo por presentar el presupuesto más contenido que sea necesario, pero indispensable para poder cumplir con las funciones y estoy seguro que después de las lecciones de lo que ha pasado este año, todos viendo hacia adelante y no anclados en los *dimes y diretes* que han caracterizado los últimos meses.

"Podremos construir condiciones para que la democracia se recree adecuadamente en el país sin poner en riesgo la viabilidad de la misma hacia el futuro", señaló Córdova.

Lo anterior, durante la sesión extraordinaria del Consejo General del INE, en la que, por unanimidad se aprobó el acuerdo para Integrar la Comisión Temporal de Presupuesto 2023 que elaborará el proyecto de gasto para el próximo año en el que habrá dos elecciones locales e iniciará el proceso para los comicios presidenciales de 2024, calificado como el más grande de la historia.

La comisión será presidida por la consejera Claudia Zavala y será integrada por Ciro Murayama, Carla Humphrey, Jaime Rivera y Norma de la Cruz.

En la sesión extraordinaria, Córdova refirió que el presupuesto 2023 deberá contener, entre otros elementos, tres puntos prioritarios: las elecciones para la renovación de las gubernaturas en el Estado de México y Coahuila; la eventual Consulta Ciudadana y el arranque de las elecciones presidenciales para 2024. •